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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Roba taxi y lo choca” 

 
“Paro docente: rompe SNTE con Sayonara” 

 
“Estarán a tiempo leyes del sistema anticorrupción” 

 
“ESTRAGOS POR LLUVIA Y GRANIZO” 

 
“Aumenta el alcoholismo en mujeres” 

 
““Cárceles” para dejar las drogas” 

 
“ADEUDA GOBIERNO ESTATAL $182 MILLONES A UAEH” 

 
“Descarta catástrofes PC, pero sigue alerta” 

 
“Revisarán en SNA proceso para elegir integrantes” 

 
“Admiten usar diésel robado” 

 “IPN destapa venta de calificaciones” 

 
“Reinician en Paseo de la Reforma las obras del Metrobús” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-IEE realiza el Conversatorio “Mujeres, Memorias y Diálogos”: Con la presencia de 

las Alcaldesas de Santiago Tulantepec, Paola Jazmín Domínguez Olmedo y Haydee García Acosta de Cuautepec de 
Hinojosa; las Regidoras Catalina Espinosa Domínguez y Francisca Martínez Cruz, de Tulancingo y Acaxochitlán 

respectivamente; la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana, 
del Instituto Estatal Electoral (IEE), llevaron a cabo el Conversatorio “Mujeres, Memorias y Diálogos”. La cita fue en 

la Universidad Tecnológica de Tulancingo (UTEC) en donde las Consejeras Martha Alicia Hernández Hernández, 
Blanca Estela Tolentino Soto, y el Consejero Uriel Lugo Huerta; se reunieron con directivos, catedráticos y alumnos 

de la institución educativa, además regidoras, regidores, síndicas, síndicos funcionarios municipales, directoras de 

DIF, integrantes del INE a nivel distrital, Titulares de instancias de las Mujeres y público en general para escuchar 
a cada una de las funcionarias quienes compartieron abiertamente con todo el auditorio sus inquietudes, 

experiencias y logros a partir de que decidieron ser parte de la historia política del Estado al participar como 
candidatas y ahora como alcaldesas de los municipios de donde son originarias. En este sentido, las disertantes 

hablaron sobre las dificultades que como mujeres deben vencer para poder acceder a un cargo público que conlleve 

a la toma de decisiones que afectan a una sociedad. Unos de los más trascendentales coincidieron, es que para 
transformar la cultura tradicional hay que iniciar desde la familia, reconociendo los mismos derechos y obligaciones 

a sus integrantes especialmente a las y los menores, fomentando el empoderamiento de las mujeres en sus derechos 
humanos y político electorales; como es el caso de Francisca Martínez quien a través de su cargo reivindica a las 

mujeres indígenas. Aunado a lo anterior, convencer a los pobladores, sobre todo a los de mayor arraigo, para que 
hagan a un lado los prejuicios y acepten que independientemente del género al que perteneces, el ser humano está 

capacitado para desarrollarse en cualquier ámbito laboral. Enfatizaron en la importancia de crear conciencia en que 

Mujeres y Hombres pueden trabajar de la mano para alcanzar grandes beneficios que se proyecten a favor de una 
sociedad cada más preocupada en participar en los procesos democráticos. (Boletín Informativo IEEH, página 

web) 
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Cursor en la Noticia-IEE lleva a cabo el Conversatorio “Mujeres, Memorias y Diálogos”; (Boletín 

Informativo IEEH, página web) 
News Hidalgo-IEE llevo a cabo el Conversatorio “Mujeres, Memorias y Diálogos” ; (Boletín Informativo 

IEEH, página web) 
Vía Libre-IEEH realizó Conversatorio Mujeres, Memorias y Diálogos; (Boletín Informativo IEEH, página 

web) 

Milenio-Organizan conversatorio entre mujeres en la UTEC: Con la presencia de las Alcaldesas de Santiago 

Tulantepec, Paola Jazmín Domínguez Olmedo y Haydee García Acosta de Cuautepec de Hinojosa; las Regidoras 
Catalina Espinosa Domínguez y Francisca Martínez Cruz, de Tulancingo y Acaxochitlán respectivamente; la Comisión 

Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana, del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), llevaron a cabo el Conversatorio “Mujeres, Memorias y Diálogos”. La cita fue en la Universidad Tecnológica 

de Tulancingo (UTEC) en donde las Consejeras Martha Alicia Hernández Hernández, Blanca Estela Tolentino Soto, 

y el Consejero Uriel Lugo Huerta; se reunieron con directivos, catedráticos y alumnos de la institución. En este 
sentido, las disertantes hablaron sobre las dificultades que como mujeres deben vencer para poder acceder a un 

cargo público que conlleve a la toma de decisiones que afectan a una sociedad. En lo que coincidieron, es que para 
transformar la cultura tradicional hay que iniciar desde la familia, reconociendo los mismos derechos y obligaciones 

a sus integrantes especialmente a las y los menores, fomentando el empoderamiento de las mujeres. (Boletín 

Informativo IEEH, página 09) 

Crónica-Esperan homologación de salarios en IEEH: Aguarda el Instituto Estatal Electoral (IEEH) a que la 
Secretaría de Finanzas autorice la ampliación presupuestal para homologar los salarios de las plazas recientemente 

incorporadas al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), adscrito a Hidalgo; de acuerdo con el consejero, Uriel 
Lugo Huerta, ya difunden la convocatoria del concurso público para 10 vacantes. Con fundamento en las nuevas 

disposiciones de la Reforma Política del 2014, respecto al nuevo estatuto del Servicio Profesional Electoral Nacional 

y del Personal de la Rama Administrativa para los Organismos Públicos Locales en todo el país, desde el año pasado 
el IEEH cambió nomenclaturas de cargos y puestos. Según la disponibilidad de recursos, el instituto contempló la 

creación de 14 plazas, siete técnicos y siete coordinadores, que incluye el área de lo contencioso. "Desde el 
anteproyecto de presupuesto, del cual conocían todos, sabían de esta necesidad de solicitar las 14 plazas para 

incorporarlas, estas plazas se envió la justificación a gobierno y estamos a la espera de las respuesta para tener el 
recurso y pagar los salarios adecuados a los que forman parte del SPEN". En un primer concurso interno eligieron 

a cuatro personas que ya forman parte de la plantilla laboral, ahora difunden la convocatoria para diez cargos en el 

IEEH. (Rosa Gabriela Porter, página 10) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Buscan bajar al PRI con frente reciclado: El senador perredista Isidro Pedraza Chávez lanzó una 
convocatoria para conformar en el estado un Frente Amplio Democrático, en el que previó la participación como 

Gerardo Sosa Castelán, Francisco Xavier Berganza, Julio Menchaca Salazar y Moisés Jiménez Sánchez. Según 
Pedraza, los citados personajes “transitaron” la pasada elección de gobernador con “buena aceptación, de ahí la 

intención de convocarlos nuevamente para sumar sus capacidades y enfrentar la elección de 2018, expuso en 

conferencia de prensa. El líder moral de la Unión Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) en la entidad también 
consideró la incorporación de “liderazgos que se han consolidado”, como es el caso de los hermanos Charrez 

Pedraza, Pascual y Cipriano, alcalde de Ixmiquilpan y diputado local por ese distrito, respectivamente. La invitación, 
remarcó, no excluye a los partidos de izquierda, pues la posible alianza con Acción Nacional no impide la 

conformación de acuerdos con el instituto encabezado por Andrés Manuel López Obrador. “Tenemos que hacer 

llamado a Morena porque tiene liderazgo representativo en el país”, señaló sobre el partido que ha rechazado 
coaligarse con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a nivel nacional. “Hay voluntad manifiesta y expresa 

de Andrés Manuel de no querer caminar con nosotros, y sin embargo tenemos que picar piedra y construir la 
unidad”. Negó que la propuesta sea un “intento desesperado” del sol azteca por “sobrevivir políticamente”, sino 

que, insistió, se pretende fortalecer el contrapeso contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI), pues la 
elección del 4 de junio pasado en tres estados de la república dejó claro que no se puede apostar a un triunfo 

fracturado. “Lo que se necesita en este momento es un frente tan amplio que nos dé la certeza de una rotunda 

victoria en las elecciones de 2018”, dijo. En opinión del senador, la integración del bloque opositor puede garantizar 
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que el siguiente año, en los comicios de diputados locales, se logre integrar un Poder Legislativo al que el gobierno 

de Hidalgo sí le rinda cuentas. TRAYECTORIAS. Gerardo Sosa Castelán. Exrector de la UAEH y presidente del 
Patronato Universitario. Dirigió el Comité Estatal del PRI (2004-2006). Diputado federal en la LVIII y LX legislaturas. 

Exaspirante a la candidatura tricolor a la gubernatura del estado. Hermano del dirigente de Movimiento Ciudadano 
(MC), Damián Sosa Castelán. Francisco Xavier Berganza. Exdiputado federal por el PAN en 1997. Candidato a 

gobernador por este instituto en 1999 y 2016. Colaboró en 2000 en la campaña del exaspirante presidencial priísta 

Francisco Labastida Ochoa. Quiso ser alcalde de Tulancingo en 2011 por el Panal. En 2006, Convergencia lo llevó 
al Senado. Julio Menchaca Salazar. Fue presidente del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJH), de 1999 

a 2004. Aspiró a la candidatura del PRI a la gubernatura; tras fracasar, respaldó a José Antonio Rojo en el mismo 
propósito. Dejó su militancia en diciembre de 2015 y se postuló sin partido a alcalde de Pachuca. Moisés Jiménez 

Sánchez. Exdirigente de la sección 15 del SNTE (2001-2003), diputado federal por el PRI (2003-2006). Militó en 

Nueva Alianza. Rompió su relación con el exdirigente sindical Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. Buscó la diputación 
plurinominal en el PAN, sin éxito. En la actualidad, pretende conformar un partido local. (Emmanuel Rincón, 

página 11)  
Milenio-Frente amplio contra el PRI, abierto a expresiones; (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-Frente amplio no es para la sobrevivencia del PRD; (Gabriela Porter, página 10) 
El Independiente-Va Pedraza por frente en Hidalgo; (David Padilla, página 04) 

Capital Hidalgo-Llaman a unirse a frente amplio; (Sergio Juárez, página 08) 

Plaza Juárez-Anuncian convocatoria para formar frente amplio democrático; (Abraham Pérez, página 
5A) 

Síntesis-Senador llama a izquierdas a integrar frente democrático; (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Suspende MORENA a exconsejero: Por agresiones contra el exdirigente de Morena Andrés Caballero 
Cerón, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del partido determinó suspender los derechos del exconsejero 

estatal Luis Enrique Carrasco González. En la resolución del expediente CNHJ/HGO/005-17, el órgano jurisdiccional 

determinó dejar sin efectos las atribuciones de su cargo por un periodo de 6 meses. Caballero Zerón narró que las 
11: 00 horas del 16 de octubre del 2016 se dio por terminada una sesión del Consejo Estatal, pues no existió 

quórum para atender los asuntos agendados; entonces, el exrepresentante de ese partido ante el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Hidalgo lo atacó. “Carrasco González me toma por el brazo exclamando: ¡A mí no me pendejeas!, 

esto suscitó un forcejeo entre ambos, en el caso de él para detenerme y agredirme físicamente, y en el caso de un 

servidor para evitar recibir agresiones físicas”, dice el documento al cual tuvo acceso Criterio. “En ese momento, el 
C. Marco Antonio Martínez Hernández, consejero nacional de Morena, interviene para separarnos y detener el 

conflicto; sin embargo, Luis Enrique Carrasco González lo toma del cuello y del brazo agrediéndolo a tal punto que 
le rompe la camisa”, añade. Tras el desahogo de pruebas, la comisión declaró fundados los agravios presentados y 

sancionó al imputado. (Emmanuel Rincón, página 11) 

Milenio-Esperan propuestas para formar agenda electoral: Este viernes a la media noche vence el plazo 

para que los partidos políticos presen-ten sus propuestas de reforma al Código Electoral en la mesa de dialogo que 
entablaron con la Secretaria de Gobierno. Aunque desde la semana pasada los partidos políticos comenzaron a 

presentar sus propuestas, el plazo fijado termina hoy para posteriormente conformar la agenda de trabajo e iniciar 
el análisis. A la instalación de la mesa de diálogo con la Secretaría de Gobierno acudieron los presidentes estatales 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido de la Revolución Democrática (PRD), el Partido Acción 

Nacional (PAN), el Partido Nueva Alianza el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el Partido Encuentro Social 
(PES), el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC). Sin embargo, el partido Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) fue el único instituto político en no integrarse a la mesa de diálogo. El presidente 
estatal del PRD, Ramón Flores Reyes, indicó que una vez que se conjunten las propuestas de los ocho partidos 

políticos iniciará la discusión de las mismas en la mesa de diálogo con la Secretaría de Gobierno. "Se tendrá una 
agenda en común y se verá en cuáles (propuestas) coincidimos y en cuáles no, en cuáles podemos avanzar 

rápidamente y cuáles son las que exigen una discusión mayor", sostuvo. Sin embargo, apuntó que en el desarrollo 

de las discusiones cuando le entremos a los temas torales se va ayer si realmente se le quiere entrar o no. Nosotros 
dijimos que no estamos ahí para firmar un cheque en blanco, estamos ahí con la voluntad de poder avanzar y tener 

una ley que responda a los intereses de la ciudadanía". Las propuestas del Partido de la Revolución Democrática 
para reformar el Código Electoral de Hidalgo son: regular la propaganda en el transporte público, empatar las 
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elecciones y que los Ayuntamientos tengan una duración de tres años. Además de normar la función y el desempeño 

del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y regular la violencia política de género. En tanto que las propuestas 
del Partido Acción Nacional son: incorporar al Código Electoral plazos o términos para el registro de candidaturas 

para garantizar el derecho de audiencia; la posición de jóvenes en la integración de las planillas dentro de las 
primeras cuatro posiciones que sea explícito hasta 29 años cumplidos al día de la elección. En el tema de las mujeres 

cumplir con la equidad y paridad y tipificar la violencia política contra las mujeres; homologar a la Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Institucionales (Legipe) la reelección de diputados locales. Incluir en el Código 
Electoral la figura de revocación de mando; cero publicidad de partidos políticos en transporte público y 

concesionado; la inclusión al Código Electoral de un procedimiento específico para la asignación de las diputaciones 
plurinominales entre la lista A y la lista B. (Alejandro Reyes, página 11) 

El Independiente-Niega dirigente priista buscar diputación federal: El dirigente estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) Leoncio Pineda Godos negó utilizar su actual cargo para buscar un puesto de 

elección popular, en cambio continuará al frente del instituto político hasta 2019. “Alguien me preguntaba que yo 
quise ser presidente del partido porque aspiro a ser diputado federal, no aspiro a serlo, hoy debo ser corresponsable 

con el honor que me hicieron en la comisión permanente y me dieron voto de confianza”, refirió. En entrevista, 
Godos Pineda afirmó que continuará al frente del PRI en la entidad e indicó que cuando deje el cargo, la decisión 

de buscar algún puesto de elección popular será personal. “Seré dirigente hasta el último día que me permitan, 

cuando esté fuera la situación cambiará, pues será a título personal”, puntualizó. En tono de broma manifestó que 
a él le hubiera gustado llegar a su actual cargo desde los 20 años, pero dijo ser militante que inició desde los 16 

años al dirigir el Frente Juvenil Revolucionario en Tepeapulco y posteriormente se desempeñó como presidente del 
comité municipal priista. “Para mí es un honor y un orgullo, tenemos que generar la convicción de tener la camiseta 

bien puesta y no se vea como un zipizape de poder estar y mañana ya no.” El dirigente estatal del PRI mencionó 
que tiene la intención de refundar el partido, al referir que “si no aprendemos de las experiencias pasadas, no 

vamos a cambiar. “El PRI debe lograrlo para convertirse en expresión del hidalguense en la búsqueda de una 

verdadera opción de gobierno y de partido. “No creo que los hidalguenses queramos meternos en un tema 
mesiánico, en un síntoma populista”, concluyó. (Manuel Martínez, página 05) 

C O N G R E S O 
El Sol de Hidalgo-Falta dictaminar 2 de 7 iniciativas: A 20 días del 18 de julio, fecha fatal para promulgar 

reformas y nuevas leyes del andamiaje jurídico que sustentará al Sistema Estatal Anticorrupción, cinco de las siete 
iniciativas están aprobadas por unanimidad en comisiones y dos más se encuentran bajo análisis, por lo cual se 

espera que la próxima semana también sean dictaminadas. Esto lo adelantó la legisladora local y presidenta de la 

Junta de Gobierno de la Cámara de Diputados, María Luisa Pérez Perusquía, quien apuntó que no se prevén 
sorpresas en la futura votación para aprobar esas iniciativas en el pleno, particularmente porque se apegan a la 

homologación de las leyes locales a la federal y porque se atienden las observaciones de todos los diputados. "El 
análisis en comisiones ha sido bueno, de alta calidad. Se acomodaron aspectos que, de acuerdo con los diputados 

y sus opiniones, debían ser observados y ha habido una buena aceptación, votación unánime, por lo que esperamos, 

obviamente, una votación en el mismo sentido en el pleno", refirió Pérez Perusquía. A pregunta expresa, dijo que 
son las propuestas de reforma al Código Penal y a la Ley Orgánica de la Administración Pública las dos únicas 

pendientes, porque están bajo análisis y discusión en comisiones, y con las que cerrarán el paquete de las siete 
iniciativas presentadas para echar a andar el Sistema Estatal Anticorrupción. A pregunta expresa, explicó que 

aunque cinco ya se encuentran aprobadas en comisiones, no se suben a discusión y votación al pleno porque son 
parte del paquete del Sistema Estatal Anticorrupción, deben aprobarse simultáneamente a fin de concluir el proceso 

legislativo con su publicación en el Periódico Oficial del Estado de Hidalgo. . En cuanto a la aplicación del andamiaje 

jurídico que dará sustento al Sistema Estatal Anticorrupción, la legisladora y coordinadora de la fracción 
parlamentaria del PRI en el Congreso Local adelantó: "No veo problemas en adelante. Creo que se hará un trabajo 

serio y es muy probable que pudiéramos, en algún momento, tener diferencias de opinión, pero hemos demostrado 
a lo largo de estos meses que aún con ello somos capaces de llegar a consensos", concluyó. Las iniciativas ya 

aprobadas por unanimidad en comisiones son los decretos que contienen la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción, 

la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas, y la Ley del Tribunal de Justicia Administrativa, las tres del 
estado de Hidalgo, así como los decretos que reforman, adicionan o derogan disposiciones de la Ley Orgánica del 
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Ministerio Público del Estado de Hidalgo y a la Ley Orgánica del Poder Judicial, también del estado de Hidalgo. 

(Redacción, Ojo: política) 
Criterio-Niega Perusquía freno a quitar fuero; (Marisol Flores, página 09) 

Milenio-Sistema Anticorrupción se aprobará a tiempo: Perusquía; (Redacción, página 10) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Recorta PEMEX a Hidalgo donativos en cuatro años: En cuatro años, los donativos de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) al gobierno y a los municipios de Hidalgo disminuyeron 95 millones 338 mil 913 pesos; mientras, 

la entidad alcanzó el sexto lugar entre las zonas con más ordeñas del país en 2016. El estado se suma a otros 11 

con infraestructura de la empresa prodcutiva del estado, que constituyen regiones prioritarias para “acciones en 
materia de responsabilidad social”, señala su portal de internet; no obstante, en un cuatrienio la entidad sufrió un 

recorte de 69. 13 por ciento y los municipios beneficiarios pasaron de 15 a cinco. En 2013, Hidalgo y sus 
demarcaciones recibieron 145 millones 130 mil 808 pesos; en 2014 bajó a 140 millones 767 mil 79 pesos; para 

2015 descendió a 59 millones 953 mil 977 pesos; en 2016, continúo el declive con un recurso por 44 millones 791 

mil 895 pesos. En el primer trimestre de 2017 reportó cero ingresos, según el informe de Donativos y Donaciones 
(dinero en efectivo, toneladas de cemento y gasolina) autorizados por el director de Pemex. Además de la extracción 

ilegal de hidrocarburo, la entidad fue la octava con más pérdidas económicas para la compañía petroquímica, con 
699 millones 233 mil 17 pesos, entre 2000 y 2014, según un informe de la Unidad de Estadística Jurídica, Control 

de Procesos y Proyectos de la Dirección Jurídica. El año pasado, Hidalgo generó la mayor pérdida económica a la 
empresa, con 532 millones 138 mil 56 pesos; lo que representó 58. 55 por ciento la merma financiera en las 

entidades federativas donde tiene infraestructura. En 2013, el gobierno del estado y los de Apan, Cuautepec de 

Hinojosa, Epazoyucan, Huasca, Huichapan, Mixquiahuala, Nopala, Pachuca, San Agustín Tlaxiaca, Tepeapulco, 
Tepetitlán, Tizayuca, Tlanalapa, Tlaxcoapan y Tula recibieron en conjunto 12 mil 840 toneladas de asfalto, el cual 

es empleado comúnmente para obras de bacheo y que se traduce en 117 millones 87 mil 460 pesos. Para 2016, se 
redujo a 3 mil 400 toneladas de cemento, que representan 22 millones 871 mil 282 pesos para el gobierno del 

estado y cinco alcaldías: Atitalaquía, Mixquiahuala, Nopala, Pachuca y Tula de Allende. Entre enero y marzo de 

2017, Pemex ha entregado 93 millones 21 mil 132 pesos de donaciones a Chiapas, Tabasco, Veracruz, Nuevo León, 
Oaxaca, Puebla, Estado de México, Baja California Sur y Nayarit. La empresa productora reconoce que la industria 

extractiva provoca impactos en la dinámica social de las comunidades en las que opera; por ello, ejecuta programas 
enfocados en mejorar la calidad de vida en coordinación con los gobiernos estatales y alcaldías (Susana Jiménez, 

página 08) 

El Independiente-Asigna gobierno estatal 8 mmdp a sus dependencias en primer trimestre: Del total 

del Presupuesto de Egresos de más de 38 mil millones de pesos, el gobierno del estado pagó 8 mil 229 millones 
739 mil 799. 63 pesos durante el primer trimestre de este año, distribuidos en las distintas dependencias. De 

acuerdo con el portal de transparencia de Hidalgo, el documento sobre el estado analítico del Presupuesto de 
Egresos refiere que del primero de enero al 31 de marzo de este año pagó 50 millones 986 mil 789 pesos al Poder 

Legislativo de los más de 231 millones destinados para 2017. Para la Secretaría de Gobierno saldó 88 millones 842 

mil 137 pesos de los más de 450 millones asignados; a la de Finanzas pagó 311 millones 911 mil 546 pesos de los 
más de mil 682 millones designados, por lo que es la segunda dependencia con mayor recurso aprobado. La primera 

secretaría con más recurso aprobado para este año es la de Seguridad Pública con más de mil 844 millones 300 mil 
pesos, la cual recibió en los tres primeros meses 173 millones 702 mil 169 pesos. Otra dependencia de las que 

obtuvo mayor recurso en el primer trimestre es la Procuraduría General de Justicia del estado con 101 millones 499 
mil 889 pesos de los más de 665 millones destinados para este año. Las dependencias con menor recurso pagado 

de enero a marzo son: Secretaría del Trabajo y Previsión Social con 6 millones 824 mil 348 de los más de 60 millones 

asignados, la de Turismo y Cultura (aún sin la separación) 6 millones 579 mil 858 de los más de 116 millones 
aprobados, el Instituto de Transparencia con 4 millones 414 mil 667 pesos de los más de 18 millones que recibirá 

y la Secretaría de Salud con un millón 774 mil 450 pesos de los más de 424 millones destinados para 2017. En julio 
concluirá el plazo establecido por el Congreso estatal para que la Secretaría de Finanzas presente el nuevo 

Presupuesto de Egresos 2017, derivado de los cambios que hizo el gobierno del estado en varias dependencias y la 

eliminación de algunas de ellas. El monto aprobado es de 38 mil 794 millones 947 mil 355 pesos. (Lourdees 
Naranjo, página 03) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
¿Funcionará combate a la corrupción? 

Por décadas el tema de la corrupción se ha convertido en uno de los principales dolores de cabeza del sistema 
político mexicano, al grado de considerarse en la actualidad el mayor de los problemas a enfrentar dentro de la 

administración pública. Y es que a raíz de escándalos de personajes de todos los niveles y de revelaciones por 

fraudes, desvíos de recursos y enriquecimiento ilícito de miembros de la clase política, los niveles de descrédito y 
falta de confianza de la ciudadanía son más altos que nunca. De acuerdo con el Instituto Mexicano para la 

Competitividad, el saldo de la corrupción por años ya dio como resultado la llamada "insatisfacción con la 
democracia", en donde sólo 37% apoya al sistema que nos rige y gobierna; donde sólo 27% se encuentra satisfecho 

en el país y donde 9 de cada 10 mexicanos no confía en los políticos. Lo anterior desencadena una problemática 
aún mayor al no sentir una verdadera representación de parte de los ciudadanos para con las autoridades; es decir, 

no hay fortaleza en la imagen institucional que debe de garantizar no solo el ser o parecer sino el demostrar que 

existen condiciones de gobernabilidad. Con todo esto tendrá que lidiar el Sistema Nacional Anticorrupción que 
entrará en funciones el próximo 19 de julio y que dará a paso a que en cada estado se cuente con una oficina local 

de combate a este flagelo. En la semana que concluye fue presentado a nivel nacional el Sistema Nacional 
Anticorrupción. La presidenta del Órgano, Jaqueline Peschard Mariscal, informó que contará con un presupuesto de 

436 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2017-2018, con 117 vacantes, sin fiscal, ni inmueble establecido, dando 

inicio el próximo 19 de julio. Diversos actores políticos se han pronunciado al respecto en días previos, en donde se 
coincide en algo: el Sistema Nacional Anticorrupción está en riesgo por la falta de acuerdos en torno a la designación 

del fiscal responsable. El sector empresarial no se ha quedado atrás y el líder nacional de la Coparmex, Gustavo de 
Hoyos Walter, pidió a legisladores desatorar la elección del fiscal anticorrupción, sobre todo porque "a juzgar por la 

falta de resultados parecería que algunos senadores han privilegiado sus visiones partidistas, sobre el interés general 
de la nación", dijo apenas ayer el representante de la IP. En Hidalgo el asunto parece ir caminando con la misma 

tónica nacional, ya que aunque hay avances en la conformación de las leyes, en las reformas y adecuaciones, así 

como en el andamiaje jurídico –casi lo mismo-no existe señal alguna de querer buscar a un fiscal para el encargo. 
Al menos no un fiscal ajeno a la clase política actual. En el Congreso estatal confían en tener todo listo para antes 

del 19 de julio, pero la realidad es que sin recursos asignados, sin titular y sin un futuro concreto, el combate a la 
corrupción también será algo que dará mucho de qué hablar en lo que resta del año.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 
 

Permiso 
 

Este jueves el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Leoncio Pineda Godos, encabezó reuniones con 

diputados federales y locales, emanados del "tricolor", con el objetivo, según publicitó en redes sociales, de convertir 
ese partido en el más competitivo. Las reuniones se verificaron por separado pero cuidando que la prensa estuviera 

informada de los pormenores, ya que la intención es mostrar un frente común y sobre todo sólido en torno a la 
nueva dirigencia. En una entrevista exclusiva, Leoncio Pineda Godos afirmó que la prioridad para el "tricolor" 

hidalguense en este momento es afinar todos los detalles para asistir con propuestas bien fundamentadas a la XXII 

Asamblea Nacional Ordinaria, a celebrarse en unas semanas, y que el análisis de perfiles para las candidaturas será 
un tema de otro momento. Y es que la semana pasada, en medio de la reestructuración partidista en Hidalgo, se 

filtró una primera lista de perfiles que, supuestamente, serían la base para designar candidatos a diputados 
federales. El listado, reconoce el propio dirigente, es prematuro pero al mismo tiempo dijo que invitaba a aquellos 

que tengan inquietudes y aspiren a participar en los procesos de selección de candidatos a acercarse a su partido. 
Ese mismo día un segundo listado, publicado en este diario, afirmaba que las candidaturas al senado serían para la 

titular de la CDI, Nuvia Mayorga, y para el secretario general del Partido Encuentro Social (PES), Alejandro González. 

Quizás la versión oficial en el cuartel general priista sea que de candidatos y candidaturas no hay nada, pero lo 
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cierto es que hay un montón de aspirantes que ya trabajan abiertamente en la construcción de sus candidaturas. 

El ejemplo más claro de este contrasentido es que desde hace meses hay una estrategia para que Nuvia Mayorga 
recorra, una y otra vez, la entidad; todos los medios de comunicación han publicado al menos una vez que ella sería 

eventualmente candidata al senado. Nadie pregunta si ganaría la elección o si estas visitas consiguieron elevar sus 
niveles de aceptación entre la militancia. En el otro frente hay diputados locales que, hace mucho, construyen 

plataformas en pos de candidaturas al Congreso Federal. Lo interesante es que disponen de recursos, no cuidan las 

formas políticas porque, así lo dicen a sus allegados, tienen "permiso". Nuevamente hay una contradicción entre el 
discurso del dirigente partidista y el comportamiento de los aspirantes a candidatos para 2018.  

 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

 

EDUCACIÓN SECUESTRADA 
 

De nueva cuenta la educación de los niños hidalguenses está secuestrada por la política. Hoy, los docentes 
suspendieron, por órdenes de su sindicato, los Consejos Técnicos Escolares que se llevan a cabo cada fin de mes. 

Ayer, la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) confirmó lo que se decía desde 

hace semanas, la relación con la secretaria de Educación Pública de Hidalgo, Sayonara Vargas, no es buena. Desde 
la noche del miércoles, un grupo de sindicalizados tomó las oficinas de Finanzas de la secretaría. Ayer por la mañana 

comenzaron a circular mensajes entre los docentes para calificar a Sayonara como prepotente y de obstaculizar los 
acuerdos entre el sindicato y gobierno. Por la tarde, luego de una reunión, el sindicato en Hidalgo decidió que hoy 

los docentes no irán a trabajar, sin razón legal alguna. El sindicato reclama —off the record— cien plazas docentes 
para entregarlas a quiénes ellos decidan en forma de ascensos y promociones. Educación, por su parte, no quieren 

cederlas, bajo el señalamiento de que se deben entregar con base a concurso. Es lamentable que una lucha política 

entre dos personajes: Luis Enrique Morales Acosta y Sayonara Vargas, ponga en riesgo el futuro de los hidalguenses. 
Si existe insensibilidad política de parte de la funcionaria, creo, el diálogo debió escalar. Es una mala señal para 

Hidalgo que los docentes suspendan labores aunque se trate de los señalados de ineficientes Consejos Técnicos 
Escolares. Luego de ser detenidos en un camión de transporte, 79 indocumentados guatemaltecos fueron hacinados 

en los separos de la delegación en Hidalgo de la Procuraduría General de Justicia (PGR) sin poder comer ni beber 

agua por horas. Niños, mujeres y hombres recibieron un trato como el que tanto nos quejamos reciben nuestros 
connacionales en Estados Unidos. ¿Qué diran nuestras autoridades?, ¿qué responderá la delelgada de la PGR?, 

¿dónde está la CDHEH? 
 

(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que Ayer comerciantes ambulantes de Huejutla se reunieron con el secretario de Gobierno, Simón Vargas 

Aguilar en la sede de gobierno estatal, donde se acordó respetar lo establecido en el acuerdo notarial firmado con 
las autoridades municipales, por lo que informaron del retiro de un plantón que mantenían en el centro de la 

demarcación y suspender el amago de una huelga de hambre que anunciaron. Para el acuerdo contó mucho el 

acercamiento logrado a través de la diputada local Norma Andrade quien desde la propia tribuna 
del Congreso realizó un llamado a la paz social para la Huasteca.  

 
: Que La secretaria de Contraloría, Citlali Jaramillo Ramírez, fue electa como miembro del Comité Rector del 

Sistema Nacional de Fiscalización, mismo que tiene la responsabilidad de combatir la corrupción en las 
instituciones públicas y consolidar la confianza ciudadana. El Comité rector está encargado de definir acciones a 

fin de avanzar en el desarrollo de la fiscalización de los recursos públicos; así como el impulso de diversos temas 

transversales.  
 

: Que Los que vuelven a demostrar con hechos su enorme labor dentro de la salvaguarda de la población son 
los Bomberos de Hidalgo, tanto a nivel estatal como en los municipios de Pachuca, Tulancingo y 
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en Tizayuca donde su invaluable trabajo hizo que las afectaciones por lluvias de las últimas horas no pasarán a 

mayores; lo mismo se les vio sumergidos en la Pachuca-Tulancingo, como en colonias afectadas del sur del 
estado como El Cid en Tizayuca, como en los barrios altos de la capital del estado.  

 
: Que En materia de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible sólo cuatro estados tienen Consejos de 

Planeación en el país. Destaca que Hidalgo es una de estas cuatro entidades donde la actual administración ha 

puesto énfasis en la creación de políticas públicas que permitan un crecimiento ordenado y sostenible, por lo que, 
el titular del área de Planeación del gobierno de Hidalgo, Laman Carranza, tiene aún mucho trabajo por hacer en 

años que restan de gestión.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Lo que se necesita en este momento es un frente tan amplio que nos dé la certeza de la victoria rotunda en las 

elecciones de 2018. Hay voluntad expresa de AMLO de no querer caminar aún con nosotros; sin embargo, tenemos 
que picar piedra...” 

Isidro Pedraza Chávez 

Senador del PRD 
 

"Lo que queremos hacer es facilitarnos la operatividad porque fuimos los secretarios de Seguridad Pública, pero 
también fue nuestra parte operativa y el área de inteligencia; facilitarnos todo para poder intercambiar información” 

Mauricio Delmar Saavedra 
Secretario de Seguridad Estatal, sobre coordinación entre estados del centro 

 

"Depende de que los padres de familia hagamos conciencia con nuestros hijos; hago un llamado respetuoso a los 
padres de familia a que platiquen con sus hijos que usan motocicleta, pero también a los jóvenes, a que cuiden su 

vida.” 
Pedro Porras Pérez 

Alcalde de Tezontepec de Aldama 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
QUE la división entre la Sección XV del SNTE y la Secretaría de Educación Pública estatal parece tener nombre y 

apellido: Fausto León Vargas, quien era director de Educación Primaria y recientemente perdió privilegios. Cercano 

a líderes del magisterio, su ocaso molestó a la organización que ahora desconoce a Sayonara Rodríguez, quien, 
además, se niega a entregarles cien plazas.  

 
QUE Fernando Gutiérrez Pérez, presidente del Comité Directivo municipal del PAN en Pachuca, se la pasa en 

lamentos y quejas del poco recurso que le llega al comité, pues afirma que el dinero que se le asigna que no le 

alcanza para nada, pero para lo que sí le alcanza al líder azul es para cobrar el sueldo autoimpuesto de 12 mil pesos 
que se concedió por dirigir a los panistas de la capital del estado y el cual religiosamente cobra puntual cada mes.  

 
QUE por poco y se arma la pelea entre Policías Investigadores, dependientes de la Procuraduría General de Justicia 

de Hidalgo (PGJH) y agentes de la Coordinación Estatal de Seguridad, por las ansias de detener a un presunto 
delincuente que fue localizado en conocido hotel, ubicado en una plaza comercial. De empujones no pasó el asunto; 

sin embargo, el incidente evidenció que la relación no anda bien entre los elementos de Javier Ramiro Lara Salinas 

y Mauricio Délmar Saavedra, procurador y secretario de seguridad, respectivamente.  
 

QUE durante la presente semana tuvo lugar la toma de protesta de Álvaro Licona como nuevo presidente del Comité 
Municipal del Partido Revolucionario Institucional en Acaxochitlán; a la toma acudieron los militantes priístas y entre 
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ellos los exalcaldes Julián Perea y Eduardo Licona, quienes fueron objeto de tremenda abucheada al momento de 

ser presentados ante su tribu. Ese rechazo quiere decir que su desempeño fue malo cuando gobernaron 
Acaxochitlán.  

 
QUE ante las constantes broncas de Mineral de la Reforma en materia de Seguridad, el regidor presidente de la 

Comisión de Seguridad, Rubén Alvarado, anda desaparecido desde hace más de una semana; a pesar de que se le 

ha convocado ya a distintas reuniones de la materia poco le ha importado y no ha asistido. La preocupación empieza 
a correr entre sus conocidos porque dicen que ni a Alejandro Moreno, su patrón, le contesta las llamadas para saber 

por qué no se ha presentado a trabajar.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Trascender en el tiempo, una lógica propia de la UAEH.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Olaf Hernández: Tiene el recién nombrado secretario de Cultura en la entidad una oportunidad histórica 
para hacer crecer un rubro que permaneció durante mucho tiempo al servicio de intereses que poco tenían que ver 

con el verdadero talento hidalguense. Pese a que son demasiados los retos, Hernández Sánchez bien puede valerse 
de recursos locales y federales para poner muy en alto el nombre del estado.  

 

Abajo-Jorge Aldana: Pasan los días y los problemas se le acumulan al alcalde de Santiago de Anaya, quien como 
respuesta a las peticiones de la población para generación de obras, explica que no es su culpa sino de la pasada 

administración pues, según él, le dejaron un reguero que a varios meses de llegar al puesto no puede arreglar. 
Aldana Camargo pierde así la confianza de la ciudadanía.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

MAL 
Mal ejemplo el de don José Luis Ashane, responsable del INE en la entidad, quien paró su lujoso 

vehículo en doble fila sobre el bulevar San Javier para bajarse a comprar cigarros sin importarle que 

su unidad bloqueaba el paso peatonal, lo peor de todo es que todavía se burló de los transeúntes; 
tantita cultura vial y respeto señor consejero.  

 
CERCANÍA 

Como parte de las acciones implementadas por el nuevo dirigente del PRI estatal, Leoncio Pineda, continúa con 
reuniones no sólo con representantes de los organismos que integran a dicha cúpula sino además con 

aquellos actores indispensables, en teoría, para el cumplimiento de metas. De tal forma el líder 

“tricolor” ya sostuvo un encuentro con los diputados federales a fin de ver los temas relacionados con 
el partido y otros andamiajes rumbo a la elección del año entrante.  

 
INSISTENCIAS 

En estos marcos, por cierto, hay algunos perfiles que insisten en mantenerse vigentes a como dé lugar, 

caso específico el que encabeza el legislador local Ernesto Vázquez Baca, quien afirma que repetirá 
ya sea como diputado local o como federal, pese a que hay población (a la que dice representar) en 

su distrito que ya de plano no lo tolera, pues según los grillitos se le subió muy pronto y ahora es 
todavía más prepotente de lo que ya era, aparte de que se quedó nomás en puras promesas.  
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MOLESTIAS 

Donde las cosas tampoco están tan bien es al interior del PRD en Hidalgo, pues derivado de las ocurrencias 
de sus dirigentes nacionales y estatales para integrar un frente amplio opositor algunos sectores 

importantes “amarillos” expusieron sus inconformidades ya que de por sí la supuesta izquierda está 
cada día más desdibujada y ahora con un escenario donde incluso se considera a la derecha las cosas 

parecen ir de mal en peor; no obstante, sí quedan algunos que piensan en que el mejor camino puede ser con 

rumbo al PAN.  
 

PESARES 
Informaron los grillitos que con las fuertes y recientes lluvias registradas el pasado miércoles en buena 

parte del territorio hidalguense diferentes dependencias sufrieron los embates del agua y 

evidenciaron problemas estructurales pues los encharcamientos y goteras estuvieron al por mayor, 
de tal suerte no sólo colonias de Pachuca y Mineral de la Reforma padecieron los problemas que suelen 

presentarse apenas llega el agua.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Revisarán en SNA proceso para elegir integrantes: Tras señalar que no hubo trampa en el 
proceso de elección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), integrantes 

de la Comisión de Selección reconocieron que el método para designar a consejeros será sometido a revisión para 

hacerlo “perfectible”. Edna Jaime, coordinadora de la Comisión de Selección; María Elena Morera y Sergio López 

Ayllón, expresaron que el objetivo es mejorar el proceso, sobre todo porque está en puerta el relevo de la consejera 

Jacqueline Peschard, quien en 2018 termina su periodo. El acuerdo fue tomado el pasado 2 de mayo por la comisión 

y fue una decisión adoptada como parte de un mecanismo de autoevaluación, con el objetivo de revisar los 
mecanismos de postulación de candidaturas futuras, así como los esquemas de revisión interna de las cédulas de 

evaluación y el formato de deliberación y auscultación de futuros perles. En esos documentos —de los cuales este 
diario tiene una copia— se expone que la comisionada Mariclaire Acosta Urquidi obtuvo 207 puntos en su evaluación, 

mientras que otro de los aspirantes, como Gerardo Lozano Dubernard, recibió una calificación de 233 puntos y no 

fue seleccionado. (Alberto Morales, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/06/30/revisaran-en-sna-proceso-para-elegir-integrantes  

La Jornada-Reinician en Paseo de la Reforma las obras del Metrobús: Luego de que el juez octavo de 
distrito en materia administrativa, Fernando Silva García, dio marcha atrás en la suspensión, el Gobierno de la 

Ciudad de México reanudó ayer con 300 trabajadores los trabajos de la línea 7 del Metrobús en el cruce de Paseo 

de la Reforma y la calle París. En conferencia de prensa, tras darse a conocer el fallo, el titular de la Consejería 
Jurídica y de Servicios Legales capitalino, Manuel Granados Covarrubias, calificó de un “éxito legal” de la ciudad que 

en poco tiempo se haya logrado revertir la suspensión de los trabajos, ordenada el 9 de junio. Negó que la 
construcción de la ruta se haya iniciado sin la autorización del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), 

como señalaba la resolución del juzgador dada a conocer ayer, pues mediante un oficio con fecha del 19 de mayo 

dicha instancia dio luz verde al rencarpetamiento del corredor. Dichos trabajos se iniciaron en enero, con el 
acompañamiento del instituto, e incluso funcionarios del mismo y autoridades locales realizaron recorridos de 

inspección por la obra, que abarca 15 kilómetros de Reforma, de Indios Verdes a la Fuente de Petróleos. (Alejandro 
Cruz, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/06/30/capital/030n2cap 

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/06/30/revisaran-en-sna-proceso-para-elegir-integrantes
http://www.jornada.unam.mx/2017/06/30/capital/030n2cap
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Excélsior-IPN destapa venta de calificaciones: El Instituto Politécnico Nacional (IPN) detectó que algunos de 

sus trabajadores vendían calificaciones a la comunidad estudiantil. En un comunicado, el director general del 
Politécnico, Enrique Fernández Fassnacht, informó que fueron interpuestas siete denuncias ante la Procuraduría 

General de la República (PGR). Están involucrados diez trabajadores y las calificaciones de 624 alumnos. “Hubo una 
detección oportuna por parte de la Secretaría de Servicios Educativos del intento de alteración de calificaciones y 

ninguna alteración logró consumarse”, explicó el director. De acuerdo con el IPN, en el caso están envueltos 19 

alumnos de planteles del nivel medio superior, como los Cecyt 1, 3, 5, 6, y 605 estudiantes de nivel superior de la 
ESIME Zacatenco, ESCA de Santo Tomás y de la ESIME Azcapotzalco, entre otras escuelas. Las autoridades 

educativas detectaron que algunas operaciones para alterar calificaciones tenían un costo de tres mil 500 pesos y 
se solicitaba el “servicio” a través de mensajes de la aplicación WhatsApp. “Sólo tienes que decirme cuál es tu 

nombre completo, número de boleta y el día en que presentas y de ahí tienes que estarte metiendo todo el día y 

en cuanto veas que ya la subieron me avisas”, fue la respuesta que recibió un alumno en enero. (Laura Roribio, 
primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/06/30/1172856 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Arely Gómez y Pegasus 

Nadie del gobierno federal ha osado negar que fue Pegasus la herramienta con que, según Citizen Lab, se intentó 

espiar a periodistas, defensores de derechos humanos y activistas anticorrupción. Denise Maerker dio a conocer 
que la PGR, con Jesús Murillo Karam como titular y Tomás Zerón a cargo de la AIC, adquirió 500 aplicaciones del 

malware pero, como reveló Carlos Puig (también antier), fue con Arely Gómez como procuradora que ese acecho 
(de aplicación legal si lo autorizan jueces y solo contra probables delincuentes) se aplicó a los "objetivos" del 

escándalo y a prominentes líderes del PAN. También el Cisen y la Sedena, afirma Citizen Lab, compraron el modelo 

de espionaje, y por Animal Político se sabe desde noviembre que Pegasus fue adquirido por los gobiernos de Baja 
California, Chihuahua, Durango, Tamaulipas, Jalisco, Nayarit, Tlaxcala, Estado de México, Ciudad de México, Puebla, 

Guerrero y Campeche. Por lo que toca a la PGR, Arely afirmó ayer: "El sistema se utilizó siempre dentro de la ley". 
Le creo. Y sin la menor duda.  

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Peña Nieto-Trump: cita en Hamburgo 
Primero lo había adelantado la Casa Blanca, ayer por la mañana, al dar a conocer la relación de jefes de Estado y 

gobierno con los que el presidente de Estados Unidos se entrevistará en el marco de la cumbre del G-20, la semana 

que viene en Alemania, y después lo confirmó, vía Twitter, la cancillería: los presidentes Enrique Peña Nieto y 
Donald Trump tendrán una reunión el próximo viernes en Hamburgo. Será este el primer encuentro de ambos desde 

que Trump asumió la Presidencia de Estados Unidos, el pasado 20 de enero. La única vez que se vieron fue en Los 
Pinos, allí se conocieron, cuando el empresario aceptó la invitación que Peña Nieto hizo a él y a la candidata 

demócrata, Hillary Clinton, para que vinieran y escucharan de primera mano su visión del México real, distorsionada 
por el tono de sus campañas electorales, marcadamente por él. Trump llegó el miércoles 31 de agosto, se reunió 

con el Presidente en Los Pinos, acompañado de Luis Videgaray, entonces secretario de Hacienda, y de la ahora ex 

secretaria de Relaciones Exteriores Claudia Ruiz Massieu, y luego ofrecieron una declaración de prensa que se 
convirtió en conferencia y que terminó de un modo muy distinto al que hubiesen deseado los anfitriones. La forma 

de la visita dañó el fondo y provocó que Clinton rechazara la invitación, que el presidente Barack Obama fuera más 
allá de la molestia y Videgaray renunciara a Hacienda. A los seis días de haber jurado como presidente, ya con 

Videgaray de regreso como canciller y de visita en Washington para un primer acercamiento con la Casa Blanca, el 

jueves 26 de enero, Trump firmó un decreto ejecutivo para construir el muro, por lo que esa misma noche el 
presidente Peña Nieto, vía su cuenta de Twitter, canceló la visita a la Casa Blanca, que estaba programada para el 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/06/30/1172856
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martes siguiente, 31 de enero. Ahora, a casi un año de aquella visita de agosto a Los Pinos, se reunirán por primera 

vez como presidentes, en el marco de la Cumbre del G-20, donde además de la diferencia del tema migratorio y el 
muro está la del libre comercio y el cambio climático, que también tiene con el resto de las potencias. El encuentro 

del viernes en Hamburgo será monitoreado hasta el más leve gesto y para el que Videgaray debe haber blindado 
términos, temas, agenda, guion y declaraciones. Vamos, desde la foto del saludo.  

Retales 

1. Pegasus. Una primera filtración de este caso quiso involucrar a la ex procuradora Arely Gómez. ¿De verdad 
alguien la imagina espiando? Aquí hay que buscar de quién es el dedo que la apunta para desviar la atención de la 

autoría y llegar, por ahí, hasta él;  
2. Nada. Como le había adelantado desde abril, no habrá extraordinario en el Congreso por el previsible, desde 

entonces, conflicto postelectoral y, por tanto, tampoco Fiscal ni magistrados del Sistema Nacional Anticorrupción. 

Primero los intereses partidistas; y 
3. Azul. En la cromática, si se mezclan verde y amarillo, da azul. No será la primera vez que el Partido Verde, como 

ha dicho su vocero, se sume al PAN, vía el Frente Opositor, con quien fue aliado en 2000, cuando ganó Vicente Fox.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
: Que diputados y senadores integrantes de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, encabezada por el 

perredista Waldo Fernández, calcularon dos horas para definir en su reunión de ayer nombres y fechas de 
comparecencias de funcionarios federales con motivo del intento de espionaje a periodistas y defensores de 

derechos humanos. Sin embargo, los diferendos sobre los alcances de la intervención del Congreso en ese asunto 
llevaron el encuentro hasta casi cuatro horas y al final se decidió solicitar primero información documental a las 

autoridades para después citar, en su caso, a los titulares de Gobernación, Miguel Ángel Osorio; de la PGR, Raúl 

Cervantes, y del Cisen, Eugenio Ímaz.  
 

: Que hoy al mediodía, el titular de la Auditoría Superior de la Federación, Juan Manuel Portal, entregará por 
primera vez a la Cámara de Diputados el informe parcial de la revisión de la Cuenta Pública 2016, avance que 

contendrá 502 revisiones que representan 27 por ciento del total, correspondiente a las reformas a la Ley de 

Fiscalización de Cuentas de la Federación aprobada en 2016. Hay expectación por conocer los resultados en cuanto 
a Veracruz, Quintana Roo y Chihuahua, entidades con serios señalamientos de desvío de recursos y cuyos entonces 

gobernadores, Javier Duarte, Roberto Borge y César Duarte, concluyeron sus mandatos el año pasado y 
enfrentan denuncias penales.  

 

: Que durante la reunión del Grupo de los 20 en Hamburgo, Alemania, el 7 y el 8 de julio próximo, el 
presidente Enrique Peña Nieto sostendrá un encuentro con Donald Trump, primero desde su aproximación 

inicial en Los Pinos, cuando el magnate era candidato republicano a la Casa Blanca. En Cali, Colombia, donde 
acompaña al Presidente en la reunión de la Alianza del Pacífico, ayer el canciller Luis Videgaray, de quien el 

magnate siempre ha hecho los mejores comentarios, calificó el futuro encuentro de “signo positivo”.  
 

: Que quien anda muy feliz por haber sacado adelante el proyecto de la Línea 7 del Metrobús fue el consejero 

Jurídico y de Servicios Legales de la CdMx, Manuel Granados, ya que varios en el gabinete pensaban que tenía 
perdido ese caso y, en consecuencia, caería de la gracia del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. Su labor 

en audiencias y ante juzgados en el tribunal federal, que al final le dio la razón, lo sacó del escollo, porque la 
autoridad capitalina ve en el Metrobús su gran proyecto de movilidad.  

 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 
AGUA Y DINERO 

Este 28 de junio la Ciudad de México sufrió una fuerte precipitación que provocó lo que nuestras autoridades llaman 
eufemísticamente “encharcamientos”, pero que son inundaciones de hasta un metro de altura. Según el Servicio 

Meteorológico Nacional la precipitación alcanzó 75 milímetros, lo cual equivale a 75 litros por metro cúbico. No ha 

sido ésta, sin embargo, la lluvia más intensa de la temporada. El pasado 30 de mayo se registró una de 98. 5 
milímetros que inundó el sur de la ciudad. El sistema de drenaje de la capital está hecho para manejar 

precipitaciones de hasta 30 milímetros según Ramón Aguirre Díaz, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México. Una lluvia de 75, por no hablar de una de 98. 5, simplemente rebasa esta capacidad. Es iluso pensar que 

se pueden ampliar de manera rápida los 26 mil kilómetros de tuberías de la ciudad, sin considerar el resto de la 

zona metropolitana, pero no hay duda de que las lluvias que antes eran atípicas hoy se vuelven cada vez más 
comunes. No hay presupuesto para aumentar en un tiempo breve la capacidad de las tuberías, pero eso no significa 

que no se pueda hacer nada en el largo plazo para mejorar el drenaje y la distribución de agua potable. Hay mucho 
por hacer en un sistema en el que se pierde 30 por ciento del agua potable en fugas, que deja frecuentemente sin 

servicio a cientos de miles o millones, que está acabando con los mantos freáticos y que produce inundaciones y 
hundimientos. Una parte importante del problema es que no se han invertido en el sistema suficientes recursos. En 

este 2017 la Ciudad de México está gastando 198, 966 millones de pesos. El Sistema de Aguas representa sólo 12, 

633 millones del total. Buena parte de este dinero, sin embargo, es el simple mantenimiento de lo que ya existe. 
Las inversiones apenas rebasan los 2, 600 millones de pesos anuales, cuando deberían ser de cuando menos 8 mil 

millones. El problema es que las inversiones en tubos subterráneos no son una forma eficiente de comprar votos. 
Ni siquiera se alcanzan a ver. La Ciudad de México cuenta hoy con recursos muchas veces superiores a los que 

teníamos cuando se construyó la actual red de tuberías y equipamiento. El problema es que el dinero público se 

gasta de manera diferente. En el pasado el egreso del gobierno se dedicaba a proporcionar servicios fundamentales 
a los contribuyentes. Hoy los políticos prefieren repartir dinero en subsidios y dádivas a distintos grupos sociales, lo 

cual no rescata a nadie de la pobreza, pero compra votos. Lo emplean también para construir ciclopistas o poner 
jardineras en los carriles de las avenidas, cosa que no ayuda a la ecología, pero sí genera la imagen política de un 

gobierno que cuida el ambiente. El problema es que cuando un gobierno gasta el dinero de los contribuyentes en 
“objetos de la benevolencia”, como señalaba James Madison, uno de los padres fundadores de los Estados Unidos, 

se queda sin recursos para cubrir los servicios públicos. En la Ciudad de México se regala el agua a la mayor parte 

de la población, por lo que su venta no genera recursos suficientes. El dinero de los impuestos, mientras tanto, se 
usa para lo que sea, pero no para los temas fundamentales como el agua y el drenaje. No podemos sorprendernos 

así cuando falta el agua o cuando las lluvias nos inundan. Estamos pagando el costo de las políticas públicas del 
gobierno actual 

 

¿Marcador injusto? 
¿Que no fue justo el marcador de 4-1 en el juego contra una selección joven de Alemania? ¿Entonces por qué los 

equipos alemanes siempre nos vencen? La verdad es que el equipo nacional de futbol tiene la capacidad para vencer 
a Rusia, pero no a Alemania. Ya deberíamos saberlo 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

La reunión secreta de AMLO y Zepeda 
Dos días antes del segundo debate de los candidatos al gobierno del Estado de México, el dirigente de Morena, 

Andrés Manuel López Obrador, y el aspirante perredista Juan Zepeda tuvieron un encuentro privadísimo. El 7 de 

mayo, don Andrés Manuel insistió al jefe de Neza que declinara a favor de la candidata morenista Delfina Gómez y, 
por si fuera poco, que lo hiciera el día del segundo debate, el 9 de mayo. A cambio, nos relatan, AMLO ofreció a 

don Juan un escaño en el Senado y puestos en el gabinete de doña Delfina, de ganar la elección mexiquense. Con 
un tono directo, nos comentan, y sin hablarle de usted, como le gusta al tabasqueño, Zepeda se montó en un no, 

no y no, con el argumento de que López Obrador había sido muy rudo y hasta majadero en su trato con el PRD. Al 



 

- 15 - de 16 
 

final de la contienda electoral, nos explican, Zepeda hizo que el líder morenista pagara el costo por el hecho de que 

las izquierdas no pudieron vencer a la maquinaria priísta en suelo mexiquense. Esa es parte de la historia de aquella 
reunión secreta.  

 
Sacan los cuchillos contra traidores perredistas 

En el Partido de la Revolución Democrática miden a sus militantes con doble rasero, pero ni duda cabe de que van 

a sacar los cuchillos. Nos recuerdan que aún queda en la memoria cuando se exigía la expulsión de Guadalupe 
Acosta y Fernando Belaunzarán por andar haciendo campaña a favor de candidatos ajenos al perredismo. Ambos 

se defendieron con uñas y dientes a pesar de tener en contra los estatutos del partido, pero mucho pesó que se 
trataba de cuadros muy grillos a quienes acabarían haciendo un favor si los echaban de las filas amarillas. Pero nos 

dicen que la Comisión Nacional Jurisdiccional ahora sí aló la navaja y va a cortar cabezas de los amarillos que han 

apoyado a Morena en los últimos meses. En la lista se encuentra la senadora Luz María Beristáin y el secretario de 
Políticas de Alternativas de Seguridad Pública, Rey Morales Sánchez, por firmar un pacto en público con Andrés 

Manuel López Obrador. Se acabaron las complacencias, dicen perredistas.  
 

Ponen lupa al sistema anticorrupción 
Después de las diversas irregularidades denunciadas en el seno de la Comisión de Selección para la integración del 

Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, SNA —pues hicieron valer más la cuota de 

género que otros aspectos como la capacidad técnica—, ahora un grupo de contadores y ciudadanos preocupados 
con el tema crearon el Observatorio del SNA, que encabeza Gerardo Lozano Dubernard, uno de los candidatos a 

quien desestimaron para el comité. Nos comentan que el objetivo de estos ciudadanos es poner lupa a las acciones 
y políticas que salgan del nuevo mecanismo para combatir los actos de corrupción, y aunque señalan que es con 

ánimo constructivo, para ayudar a mejorar las acciones de fiscalización, lo cierto es que buscan que el SNA haga 

bien su chamba, “sin cuotas ni cuates”.  
 

Congreso y la política del avestruz 
En la Comisión Permanente del Congreso de la Unión se olvidó el asunto de Venezuela, en el cual el canciller Luis 

Videgaray promovió sin conseguirlo una resolución de la OEA, adversa a Nicolás Maduro, y a favor de la normalidad 
democrática en el país sudamericano. A Videgaray le faltaron votos de la asamblea general que se llevó a cabo en 

Cancún, y ante esa carencia, diputados y senadores optaron por guardar silencio y llevan dos sesiones sin tocar el 

punto. En el Senado registraron, incluso, como se ha dicho, que el secretario general de la OEA, Luis Almagro, 
prefirió irse a departir con el ex presidente Felipe Calderón. Y, mientras, los problemas se agudizan en Caracas. No 

se sabe cuándo el Poder Legislativo asumirá una postura frente al expediente venezolano, nos comentan.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
MUY CORRECTOS y bien portados estuvieron los precandidatos presidenciales del PAN en la comida con su líder 

nacional-y contendiente-, Ricardo Anaya. A LA MESA se sentaron Margarita Zavala, Ernesto Ruffo, Juan Carlos 
Romero Hicks y el recién apuntado Luis Ernesto Derbez. ¿Y Rafael Moreno Valle? Dicen que no pudo llegar porque 

tenía un compromiso "inamovible" en Nueva York, aunque nadie supo decir a qué fue. OTRO de los invitados fue 

el tamaulipeco Francisco García Cabeza de Vaca, como representante de los gobernadores panistas que quieren 
dejar claro que también pesan en las decisiones del partido. AL FINAL aquello no fue el agarrón que se esperaba 

y, según dicen, el acuerdo fue ir elaborando una plataforma conjunta, en tanto se denen el método y los tiempos 
para elegir a Anaya, perdón, al candidato presidencial del PAN.  

 

MIENTRAS los vecinos de Echegaray veían sus casas inundarse la noche del miércoles, el alcalde panista Édgar 
Olvera ¡desapareció! Eso sí, el munícipe de Naucalpan llegó ayer muy tempranito a atender la emergencia-12 horas 

después-de la manera que mejor sabe: echándole la culpa al gobierno de la Ciudad de México. ¡No, pos' sí! 
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SI ACASO Tláloc no dispone otra cosa, Miguel Ángel Mancera andará mañana en Acapulco. Pero, no, no va a 

asolearse ni a tomar agua de coco. RESULTA QUE el mandatario capitalino fue invitado como orador a la asamblea 
nacional de la Coduc, coalición bajo cuyas siglas trabajan agrupaciones campesinas y urbanas identicadas con la 

izquierda. Algo así como la CNC y la CNOP, pero sin el sello priista. ESTE GRUPO es el mismo que en agosto del 
año pasado llenó con 150 mil personas el Zócalo capitalino, en una demostración de músculo de movilización. Y, 

por los indicios, es muy probable que en el aquelarre de mañana, saquen las matracas para Mancera. Habrá que 

estar al pendiente.  
 

LO QUE era una gran herramienta de difusión masiva se ha convertido en manos del mandatario en un arma de 
destrucción masiva. A sus miles de seguidores les receta un día sí y otro también, ataques despiadados contra la 

prensa, críticas infundadas contra sus opositores y, por supuesto, alabanzas a su propia gura. NO EN BALDE sus 

críticos y muchos de los que lo apoyaban le están pidiendo a Donald Trump que deje Twitter. ¿O qué? ¿En qué 
broncogobernador con Facebook estaban pensado? Es pregunta que da likes.  

 
(Redacción, página 10) 
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